



## Sonstiges Solms, Städtepartnerschaft

### Ab / Am

01.01.1977

---

Solms ist eine Partnerstadt von Liezen und liegt westlich von Wetzlar im Lahn-Dill-Kreis im Bundesland Hessen. Sie liegt im Lahntal, eingebettet zwischen den Westerwald im Norden und dem Taunus im Süden. Ende 2009 betrug die Einwohnerzahl 13.422. Im Zuge der hessischen Gebietsreform schlossen sich am 1. Juli 1971 die Gemeinden Albshausen und Oberbiel freiwillig zu Bielhausen sowie Burgsolms und Oberndorf zu Solms zusammen.

Die ehemalige Gemeinde Bielhausen schloss mit der Stadt Liezen eine Partnerschaft ab. Der Partnerschaftsvertrag wurde am 20.06.1975 im Ortsteil Oberbiel abgeschlossen. Die Rückverschwisterungsfeier fand am 10. September 1976 in Liezen statt.

Durch Landesgesetz wurden diese beiden neuen Gemeinden am 1. Januar 1977 mit Niederbiel zur neuen Gesamtgemeinde Solms vereinigt, die dann 1978 das Stadtrecht verliehen bekam. Die neu geschaffene Stadt Solms beschloss schon 1977, die vorher zwischen Bielhausen und Liezen bestandene Partnerschaft zu übernehmen. Die offizielle Verschwisterungsfeiern mit Austausch der Partnerschaftsurkunden erfolgte allerdings erst 1980, weil sich die neu geschaffene Stadt Solms zunächst intern konsolidieren musste.

---

## Beginn der Partnerschaft

 1962

1962: Beginn der Kontakte mit der Gemeinde Bielhausen, Deutschland, durch gegenseitige Besuche von Vogelschutzgruppe, Kameradschaftsbund, Musikkapellen, Gesangsvereinen und anderen Vereinen.

1975: Offizielle Aufnahme der Partnerschaft am 20.06. zwischen der damaligen Gemeinde Bielhausen und der Stadtgemeinde Liezen.

1977: Übertragung der Partnerschaft auf die neugebildete Stadtgemeinde Solms am 4.10.

1980: Große Feier anlässlich des fünfjährigen Bestehens der Partnerschaft in Solms und Übernahme der Partnerschaft durch die Stadt Solms mit Austausch von Urkunden.

1997: Besuch einer Delegation der Partnergemeinde Solms/Deutschland anlässlich der 50. Wiederkehr der Stadterhebung im September.

---

## Gegenseitige Besuche

 1962

1962: Beginn der Kontakte mit der Gemeinde Bielhausen, Deutschland, durch gegenseitige Besuche von Vogelschutzgruppe, Kameradschaftsbund, Musikkapellen, Gesangsvereinen und anderen Vereinen.

1977: Besuch des Frauenchors Albshausen in Liezen.

1978: Vogelschutzgruppen Oberbiel und Niederbiel sowie der Gemeindevorstand von Solms besuchen Liezen.

1979: Vogelschutzgruppe Oberbiel in Liezen.

1980: Große Feier anlässlich des fünfjährigen Bestehens der Partnerschaft in Solms und Übernahme der Partnerschaft durch die Stadt Solms mit Austausch von Urkunden in Anwesenheit von Vertretern der Stadtgemeinde Liezen.

1982: Besuch der Vogelschutzgruppe Oberbiel in Liezen.

1983: Mitglieder des Magistrates der Stadt Solms besuchen Liezen.

1984: Besuch des Kameradschaftsbundes Liezen in Solms.

1985: Trachtentanzgruppe und Vogelschutzgruppe Solms in Liezen.

1996: Gemeinsames Konzert der Stadtkapellen von Solms und Liezen in Liezen.

1987: Delegation des Gemeinderates von Liezen nimmt am 40-jährigen Bestandfest der VdK-Ortsgruppe Oberbiel in Solms

teil.

1988: Teilnahme von Vertretern der Stadtgemeinde Liezen an der 1200-Jahr-Feier der Stadt Solms.

1989: Vogelschutzgruppe Oberbiel in Liezen.

1991: Konzert einer Dixielandband von Liezen anlässlich einer Kirmesfeier in Solms.

1991: Bergwacht Liezen in Solms.

1993: Besuch des Vogelschutzvereines Solms in Liezen.

1993: Teilnahme von Vertretern der Stadtgemeinde Liezen an der Vertragsunterzeichnung der Partnerschaft zwischen der Stadt La Grand Combe und der Stadt Solms in Frankreich.

1993: Besuch von 50 Personen aus Solms in Liezen.

1995: Besuch der Tischtenniseniorenmannschaft Solms in Liezen.

1995: Besuch des Kameradschaftsbundes und der Berg- und Naturwacht Liezen in Solms.

1997: Besuch einer Delegation der Partnergemeinde Solms anlässlich der 50. Wiederkehr der Stadterhebung im September.

2010: Bürgermeister Mag. Rudolf Hakel und Stadtamtsdirektor i. R. Karl Hödl nahmen am 27. Juli an der Verabschiedung des langjährigen Bürgermeisters Jörg Ludwig und der Angelobung des neuen Bürgermeisters Frank Inderthal teil.

2011: Besuch einer Delegation aus Solms in Liezen mit Bürgermeister Frank Inderthal vom 28.06. bis 01.07.2011

2012: Gegenbesuch in Solms vom 6. bis 9. 7. 2012

2015: Besuch aus Solms anlässlich der Feier "40 Jahre Partnerschaft" mit einem Bus vom 4. 6. bis 7. 6. 2015. Besichtigt wurden die Maschinenfabrik Liezen, der neue Bauhof, die Nothklamm in Gams und der Weidendom des Nationalparks Gesäuse.

2017: An den Veranstaltungen "70 Jahre Stadt Liezen" vom 1. bis 3. Juni 2017 nahmen für die Stadt Solms Bürgermeister Frank Inderthal, 1. Stadtrat Jörg Leidecker und der Vorsitzende der Stadtverordnetenversammlung Dieter Hagner teil. Im Rahmenprogramm gab es eine Wanderung über die Rote Wand mit Karl Hödl und einen Ausflug in das Ausseerland mit einer Wanderung um den Altausseer See mit Bürgermeister Rudolf Hakel und Karl Hödl.

2018: An der Amtsübergabe von Rudolf Hakel an die neue Bürgermeisterin Roswitha Glashüttner am 2. Jänner

2018 nahmen Stadtverordnetenvorsteher Dieter Hagner und Stadtverordneter Wilfried Paeschke als Vertreter der Stadt Solms teil.

2018: Teilnahme von Vizebürgermeister Stefan Wasmer und einer Delegation aus Liezen an der Feier "40 Jahre Stadt Solms" am 8. Juni 2018 in der Taunushalle Solms. <?xml:namespace prefix = "o" ns = "urn:schemas-microsoft-com:office:office" />

---

## Bürgermeister der Stadt Solms

📅 1977

1977 - 1992: Erich Mohr

1992 - 2010: Jörg Ludwig

2010 - Frank Inderthal

---

## 5 Jahre Städtepartnerschaft

📅 18.10.1980

Am 18. Oktober 1980 fand in Solms im Rahmen eines Besuches des Kameradschaftsbundes Liezen beim VdK-Bezirksverband Solms ein Festabend zum 5-jährigen Bestehen der Partnerschaft statt. Dabei wurden auch neue Urkunden über die Städtepartnerschaft ausgetauscht.



---

## 40 Jahre Städtepartnerschaft

📅 04.06.2015 - 07.06.2015

Am 4. Juni 2015 fand in Liezen ein Festabend zum 40-jährigen Bestehen der Partnerschaft statt. Die Gäste aus Solms kamen dazu mit einem Bus vom 4. 6. bis 7. 6. 2015 nach Liezen. Es wurde Wert darauf gelegt, dass möglichst viele Mitarbeiter der Stadt und Angehörige der verschiedenen Gremien die Partnerstadt kennenlernten. Besichtigt wurden die Maschinenfabrik Liezen und Gießerei, der neue Bauhof, die Nothklamm in Gams und der Weidendom des Nationalparks Gesäuse.

---

👤 Verfasser: Mag. Helmut Kollau; Karl Hödl, 30.06.2022

📅 Letzte Überarbeitung: 03.04.2023

*Angaben ohne Gewähr, Stand 18.04.2024 03:30:58*